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建设郑州都市区需要全市上下坚持不懈、矢志不渝地加以
推进，尤其需要广大机关公务人员以良好的精神风貌和过硬的
工作作风来贡献力量、提供保障。一要主动服务。围绕全市发
展大局，找准机关工作的最佳切入点和结合点，落实好发现问
题、解决问题、反映问题的长效机制和“四下一联系”等工作制
度，在服务党委政府决策的制定和实施中勇于担当、主动作
为。二要贴心服务。进一步健全首问负责、限时办结、首席服
务官、两个不允许、第一时间到现场等制度，着力解决效率低
下、推诿扯皮、机关“四难”等问题。三要善于服务。用心做事、
用脑做事，创新服务的方式和途径，提高运作的能力和水平。

本版撰文 晚报记者 孙娟 李萌 袁帅 邢进 张勤 辛晓青 李丽君

过去的一年，郑州市经济社会发展取得了可喜成绩，鼓舞人
心，催人奋进。一是积极承接产业转移，开展“大招商”活动卓有
成效，有一大批项目开工建设。二是市容市貌变化较大，轨道交
通全面开工，基础设施建设强力推进，城市框架进一步拉大。三
是群众生活质量明显提高，就业工作扎实推进，社会保障不断完
善，社会事业加快发展。

他表示，报告对今年工作的安排，目标明确、重点突出、亮点纷
呈，特别在转变经济发展方式、优化产业结构、加快重大项目建设、
加强“三农”工作、着力保障和改善民生等方面浓墨重彩，得民心、
顺民意，令人振奋。

公务员要主动、贴心、善于服务
郑州都市区建设

市委常委、巩义市委书记市委常委、巩义市委书记 李公乐李公乐 市委常委、市委秘书长市委常委、市委秘书长 孙金献孙金献

“在‘十二五’规划中，我市提出了加强郑州都市区建
设，打造中原经济区核心增长极的工作思路和要求，我很受
振奋，也很激动，这完全符合郑州的定位和要求。”赵中祥
说，工商局作为政府的一个工作部门，要积极围绕“服务”做
文章，促进这一中心工作。

赵中祥说，为企业服务是工商部门的职责，今年他们计
划进一步提高工作和办事效率，“法定工作日要缩短 50%，
同时减少对企业的不必要的检查，实施检查备案制度。重
大项目预约上门服务，特事特办等，服务再上一个新台
阶”。另外，在净化流通环节上，也将加强市场秩序监管，尤
其是食品安全的监督，维护消费者的合法权益。

今年“两会”上赵中祥提出关于农村集体资产产权制度
改革的问题，他认为当下城中村改造力度逐步加大，集体资
产进行现代企业制度的改革是必须要走的一步。

在谈到本市各级民政部门如何做好工作的问题时，李
建民说，首先要加快项目建设，为郑州市民打造承载能力
较强的民政基础设施。

“根据市委、市政府的部署，我们规划了16个项目，总
投资20多亿元。”其中儿童福利院二期工程和社会福利院
总体改扩建工程将力争在上半年开工，聋哑儿康复中心建
设也即将启动，市殡仪馆一期工程建设将在6月底前顺利
完工……“这些工程的建设，将极大地提高和加强郑州民
政基础设施建设。”

李建民表示，“十二五”期间，本市低保标准“提标扩面”
的进程将会进一步加速，努力提高城市困难居民的生活水
平。郑州市的养老事业发展将会进一步加大力度，积极应对
人口老龄化，加快建立以家庭为主导、社区为依托、机构为支
撑的养老服务体系，优化发展社会养老服务，培育壮大老龄
服务事业和产业。

加快民政项目建设，大力发展养老事业
人大代表人大代表 市民政局党委书记、局长市民政局党委书记、局长 李建民李建民

京沙快速路建设要有前瞻性
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今年是“十二五”规划的开局之年。前不久，中原经济
区被纳入国家规划，上升到国家战略层面。郑州市又提出
了建设郑州都市区，将郑州打造为中原经济区核心增长
极。综合各方面的因素来看，河南和郑州都将会有非常大
的发展空间，而这样的发展机遇和空间势必吸引周边城市、
省份、沿海乃至国外的投资。本地的企业也会借助这个机
遇实现大幅度的提升和跨越式的发展。

程元国的提案都与交通有关。“一个是有关京沙快速路的
修建”，目前京沙快速路的规划是北起北环，南到南三环。
程元国建议，应该将京沙快速路向南北各自延伸到北四环
和南四环。“与其等出现了拥堵情况再来扩建，不如在修建
之初就消除今后交通拥堵的隐患。”

另一个提案是关于加大公共交通投资力度的。程元国
认为，针对目前交通拥堵严重的状况，大力发展公共交通才
是解决问题的关键。

“‘十二五’规划实事求是，具有前瞻性。郑州都市
区的发展前景广阔，郑州已经跻身 4000亿俱乐部”，宋福
林坚信郑州有实力也有能力迈进全国城市的第一方阵。

作为一名地产商，宋福林对规划中的北区建设非常
关注。“政府提出利用邙山、黄河这一山一水的自然资源
优势，把北区建设成宜居之地、会议中心，打造成郑州的
城市名片，这让我们地产商看到了新的机遇。”

宋福林的提案也是关注交通拥堵问题，但是从开
发商的角度，他提出了自己的建议：“要考虑在二环、三
环内限制高容积率的楼盘开发，每个小区在规划和开
发时，就要提前考虑居民出行问题，从源头上遏制交通
拥堵。”

此外，宋福林还提出，应该在交通高峰时段限制微
型面包车入市，限制外地车辆入市，提高道路的通行
能力。


